



YA COMO TORMENTA TROPICAL

Florida, saldo blanco al paso de *Idalia*, que ahora golpea Carolina

El huracán deja casas destruidas, caminos inundados o bloqueados por la caída de árboles y a miles de personas sin luz; Joe Biden aprueba ayuda de emergencia

Critican iniciativa del presidente de ligar la ayuda para desastres con el apoyo a Ucrania

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO
CORRESPONSAL

WASHINGTON, DC.- Cientos de miles de residentes de la zona noroccidental de Florida quedaron sin electricidad, miles de caminos continuaban inundados o bloqueados por árboles caídos y cientos de casas quedaron en ruinas tras el azote del huracán *Idalia*, pero la región empezó a regresar a la normalidad, con la reapertura de aeropuertos y playas.

Idalia continuó ayer su recorrido por la costa este de Estados Unidos degradada a categoría de tormenta tropical, lo que provocó fuertes lluvias en los vecinos estados de Georgia, Carolina del Sur y Carolina del Norte, pero riesgos menores de inundaciones.

En rueda de prensa, el gobernador republicano de la Florida, Ron DeSantis, dijo que hasta el momento no estaba confirmada ninguna muerte a raíz de la tormenta, aunque la situación podría cambiar en las próximas horas conforme los equipos de rescate tengan acceso a las áreas costeras que resintieron el mayor nivel de inundaciones.

“El ojo del huracán *Idalia* ya salió de Florida. Todavía estamos evaluando qué es lo que está ocurriendo en el terreno en los lugares que tuvieron el impacto inicial”, señaló.

Desde la Casa Blanca, el presidente Joe Biden dijo haber hablado telefónicamente con DeSantis, para aprobar una declaratoria de emergencia, la cual autoriza recursos federales en apoyo de operaciones

de búsqueda y rescate, apoyo a damnificados y reconstrucción.

Entre el apoyo de la Casa Blanca destacó el despliegue de mil 500 militares y 900 miembros del Servicio de Guardacostas para apoyar la situación no sólo en Florida sino también en los estados vecinos que fueron afectados por la tormenta.

Pero el huracán apenas había salido de Florida cuando empezaron las escaramuzas políticas en Washington.

El senador cubano-americano de Florida Marco Rubio criticó al presidente Biden por haber presentado en el Congreso una iniciativa de ley que condiciona un incremento de la ayuda por desastres naturales a la aprobación de ayuda adicional para el gobierno de Ucrania.

“No importa lo que piense uno sobre el financiamiento a Ucrania, esas dos cosas nunca debieron ser combinadas. Cuando se trata de asistir a los estadounidenses, eso debe ser la prioridad”, dijo Rubio.

A raíz de la creciente intensidad y frecuencia de los fenómenos climatológicos, el presidente Biden pidió este mes al Congreso ayuda suplementaria para desastres naturales, pero la presentó como parte de una iniciativa de ley que incluía además apoyo militar y financiero al gobierno del presidente Volodímir Zelenski.

El fondo de emergencias federales sólo tiene una reserva de 3.4 mil millones de dólares, pero la Casa Blanca solicitó 12 mil millones de dólares adicionales para el resto de 2023, a raíz de la virulencia de la temporada de incendios forestales en el suroeste y la llegada de huracanes de intensidad récord durante la temporada que termina hasta noviembre.



Daños. Árboles que dañaron cables de electricidad e inundaciones, parte de las afectaciones por *Idalia* en varias regiones de Florida.